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ПОЛИТРЕАЛИИ КРЫМА

Павел Казарин: Москва пообещала 
назначить федеральных чиновников на 
должность замов крымских министров. 
Аксенов снова попытался возмутиться – 
заявил, что каждый назначенец займет 
пост лишь после личного собеседования 
с ним. Кремлю пришлось напомнить гла-
ве полуострова, что это не уровень его 
полномочий.

Вся эта закулисная рубка – не что иное, 
как битва за границы полномочий. С одной 
стороны, Сергей Аксенов, уверенный, что 
статус главного публичного автора «крым-
ской весны» наделяет его правами феода-
ла, а с другой стороны, Москва, которая 
судя по всему не желает плодить непри-
косновенных, тем более, что сам Аксенов 
был лишь одной из многих кандидатур на 
пост главы российского Крыма. Его заслу-
га состоит не в том, что он инициировал 
смену флагов, а лишь в том, что он именно 
с этой самой переменой согласился и зая-
вил готовность служить публичным лицом 
новой реальности.

 У нас есть возможность поговорить 
с человеком, который тоже был в тех 
самых списках, в которых был и Сергей 
Аксенов полтора года назад, с тем са-
мым человеком, который тоже мог за-
нять пост главы Крыма. С нами на связи 
лидер Крымского отделения КОММУ-
НИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ КОММУНИСТЫ 
РОССИИ Леонид Грач. 

Леонид Иванович, скажите, пожа-
луйста, почему Аксенов так пытается 
избежать назначения чиновников из 
Москвы?

Леонид Грач: Павел, Вы – крымчанин. 
И Вы знаете, что глубина этого вопроса 
настолько сильна, что, собственно гово-
ря, сегодня мы подошли к трагическому 
моменту. И это не потому что, скажем, Бе-
лавенцев полтора года назад прилетел и 
предлагал мне от имени Шойгу возглавить 
Совет министров и затем за ночь вместе 
со Стрелковым, и он же Гиркин, который 
в то время здесь руководил операцией, 
сменили свое решение при поддержке, 
естественно, того же Константинова и 
других. Они не могли согласиться на мою 
кандидатуру по одной причине: если бы 
они согласились, то, во-первых, их бы се-
годня уже не было, а, во-вторых, не было 
бы трагического бардака в Крыму в широ-
ком и глубоком смысле этого слова. Но я 
хотел бы, чтобы наш радиослушатель вду-
мался, что сегодня Крым с точки зрения 
кадрового потенциала – это выжжен-
ная пустыня. Мы сегодня действительно 
пожинаем плоды ухода советского пери-
ода, советских кадров, которые ушли в 
естественном порядке, а также уход по-
следних, которых подобивали, как только 
могли, за этот аксеновский период. Мы 
должны понять, что развал на полуостро-
ве начался, когда пришли так называемые 

«донецкие», я имею в виду клан Януко-
вича, и привезли сюда главного бандита 
Джарты и его помощников. Сегодня они 
спокойно гуляют по Крыму, имеют дачи и 
дома. Они не просто присутствуют, они – 
своеобразные смотрящие на территории 
полуострова. Сегодня в Крыму у власти 
несостоявшиеся политработники, никог-
да не державшие ни лопаты, ни вил, не 
сидевшие в управленческих кабинетах, не 
занимавшиеся ничем. Они были на побе-
гушках. Мы, крымчане, пережили бандит-
ский период, и сейчас он вернулся. 

Когда вот это все случилось, в ночь с 
26 на 27 число, когда поменяли ситуацию 
и поставили Аксенова, родили, по сути, 
бардак. Я в открытую сам напросился на 
беседу в постоянное представительство 
президента РФ в июле прошлого года и 
сказал, что мне важен Крым, мне важно, 
чтобы в Крыму был порядок, чтобы Крым 
не был коррумпирован, чтобы Крым не 
был бандитским.

Павел Казарин: Ваша позиция мне по-
нятна. Вы считаете, что те люди, которые 
оказались у крымской власти, – это во 
многом случайный такой элемент гибри-
да между поздней «Партией регионов» 
и между окружением Сергея Аксенова. 
Почему Сергею Аксенову, на Ваш взгляд, 
удается удержаться в кресле? Вот Вы 
упомянули фамилию полномочного пред-
ставителя президента России в Крыму 
Белавенцева. Многие люди считают, что 
именно этот дуэт как раз таки прикрывает 
друг друга.

Леонид Грач: Вы совершенно правы, 
поэтому я и предупреждал так называе-
мую «фирму Белавенцева» не допустить, 
чтобы в сентябре 2014 года был создан 
криминальный двуглавый тандем во гла-
ве с одной стороны, с Аксеновым, главой 
Совмина, подбирающим под себя все, а с 
другой стороны, – с Константиновым. Вот 
даже сегодня утвержден уже четвертый за 
полтора года министр здравоохранения!? 
Если эти министры работают только ме-
сяцами, а не годами, могут ли они наве-
сти хоть какой-то порядок? На примере 
здравоохранения можно посмотреть, на-
сколько оно разрушено, коррумпировано 
и насколько этим увлекаются последова-
тели тех, которые возглавляли медицину. 
Собственно говоря, аксеновщина дала им 
возможность угробить федеральный уни-
верситет. Убрали также и лучшего ректора 
медицинского университета Бабанина, 
уволили профессионала-винодела все-
мирного масштаба гендиректора «Мас-
сандры» Бойко. Вы тут правы, что Аксенов 
и Белавенцев – это одно целое.

Павел Казарин: На Ваш взгляд, какой 
курс стабильности и устойчивости у Сер-
гея Аксенова по времени, по кадровому 
потенциалу? Сколько ему позволено?

Леонид Грач: Сколько позволит ему 

Владимир Путин. Я так 
скажу, потому что ли-
берал и не професси-
онал Дмитрий Медве-
дев был в Крыму и все 
прекрасно видел. Они 
походили, пообщались, 
а никаких изменений 
мы так и не наблюдаем. 
Нет порядка, создали 
Министерство по де-
лам Крыма и тут же раз-
рушили. Все коррумпи-
ровано, и Аксенов при 
поддержке Белавенце-
ва этим пользуется. Как 
же это может быть так, 
когда премьер-министр России выносит 
официальное предложение президенту 
Путину направить в крымское правитель-
ство группу специалистов из других реги-
онов, в том числе из Москвы, и это в откры-
тую игнорируется! Мы уже говорили о том, 
как игнорируется борьба с коррупцией, 
как защищают «своих», которые состоят в 
правительстве полуострова. Сегодня там 
нет ни одного порядочного человека, 
там нет профессионалов, там нет ни-
какого патриотизма, там есть передел 
собственности. Что большие олигархи-
ческие структуры Москвы пока не отобра-
ли, а они отбирают землю, виноградники, 
промышленные и санаторные комплексы 
и т. д., то аксеновщина пытается поделить 
между собой.

Павел Казарин: Мы помним, как сов-
сем недавно Владимир Путин попытался 
искоренить коррупцию из крымских ка-
бинетов. Это было, если я не ошибаюсь, 
в августе-сентябре этого года. Сергей 
Аксенов анонсировал громкую кадровую 
чистку и сказал, что фамилии он пока на-
зывать не станет, но она будет масштаб-
ной. Он как раз таки исполнит поручение, 
выдвинутое российским президентом. 
На Ваш взгляд, кадровая чистка, которую 
анонсировал Сергей Аксенов в Крыму, кто 
под нее попадет?

Леонид Грач: Он пытается почистить 
всех тех, кто сегодня рядом с ним, но ему 
это не удастся, потому что ворон ворону 
глаз не выклюет. На примере ситуации с 
министром промышленности Крыма мож-
но заметить, настолько они все коррупци-
онно завязаны. ФСБ попыталась тронуть 
Скрынника и завела уголовное дело, но 
при всем при этом он до сих пор сидит в 
кресле, потому что как только его тронули, 
он сказал, что расскажет, какие указания 
давал ему ближайший сподвижник Аксе-
нова Шеремет по поводу Бахчисарайско-
го РайПО и по многим другим вопросам. 
И тут же все стало на свои места. Бардак 
будет до тех пор, пока Москва не пой-
мет, что в Крыму может быть хуже, чем 
в республике Коми, так как вся эта грязь 

рано или поздно всплывет, спровоцирует 
даже межнациональную напряженность и 
т. д. Прискорбно то, что до Путина прак-
тически нельзя достучаться. Я отправ-
лял и продолжаю отправлять десятки 
писем по острейшим проблемам, но 
никакой реакции так и не вижу.

Павел Казарин: Давайте, друзья, сум-
мируем то, что произнес Леонид Грач. Все 
оно сводится к нескольким моментам: что 
Сергей Аксенов и представитель прези-
дента России в Крыму Белавенцев – это 
такая себе связка, которая одновремен-
но и работает, и прикрывает друг друга. 
С другой стороны, либерализм Москвы, 
а именно Дмитрия Медведева, позволяет 
Аксенову удержаться и как бы блокиро-
вать назначение в крымские министер-
ства приезжих либеральных чиновников. 
Очень больших и ярких неожиданностей 
от кадровой чистки, которая анонси-
рована Аксеновым, во всяком случае, 
сам Леонид Грач не ждет вообще. Сергей 
Аксенов наверняка хотел бы цитировать 
формулу Людовика XIV о том, что «Госу-
дарство – это я», но в крымской редакции 
– «Крым – это я». В условиях многомилли-
онных федеральных дотаций на Крым это, 
конечно, выглядит как предел мечтаний, 
тем более, что за годы жизни и работы в 
Украине Аксенов привык к слабости сто-
личного центра, которая раньше была. 
Проблемы кучмовской максимы о том, 
что «Украина – не Россия» в том, что она 
работает и в обратную сторону: «Россия – 
тоже не Украина» и Москва вряд ли гото-
ва иметь еще одного Рамзана Кадырова. 
Залог крымской «стабильности», ну, если 
угодно, в кавычках, вовсе не сосредото-
чен в главе республики. Вся политическая 
конкуренция в Крыму сегодня сведена 
к дискуссии о том, кто яростнее любит 
Кремль, а потому единственные толковые 
перемены после замены первого лица в 
Крыму – отставка его ближайшего окру-
жения. И именно это Сергей Аксенов ни-
как не возьмет в толк.

Радио «Свобода»,
30.09.15.

ИНТЕРВЬЮ Л.И. ГРАЧА РАДИО «СВОБОДА»
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ЛОВУШКА, АФГАН-2 И МЕСТЬ ИГИЛ

ПОГОРЕТЬ НА МОГИЛАХ И ГРОБАХ: В СЕВАСТОПОЛЕ ОЧЕРЕДНОЙ 
КОРРУПЦИОННЫЙ СКАНДАЛ

В среду, 30 сентября, президент 
России Владимир Путин внес на рас-
смотрение Совета Федерации пред-
ложение о принятии постановления о 
согласии на использование континген-
та Вооруженных Сил России за рубе-
жом. Одновременно президент Сирии 
Башар Асад официально обратился к 
Москве за военной помощью. Совет 
Федерации единогласно поддержал 
внесенное Путиным предложение об 
использовании российских Вооружен-
ных Сил в Сирии.

Спустя несколько часов рос-
сийская авиация нанесла авиа-
удары в Сирии – по пригороду 
Хомса. При этом информация о 
том, кто именно стал целью уда-
ра, разнится.

Крым.Реалии обратились к 
политикам и экспертам с прось-
бой дать оценку этим событиям.

Л. ГРАЧ: У МЕНЯ – ТРЕВОГИ,
ОПАСЕНИЯ И НАДЕЖДА

Экс-спикер Верховной 
Рады Крыма, первый секре-
тарь комитета Крымского 
отделения партии «Комму-
нисты России» Леонид Грач, 
комментируя Крым.Реалии 

участие российской армии в военной 
операции в Сирии, провел параллели 
с событиями в Афганистане, когда Со-
ветский Союз ввел туда свои войска.

«Мы имеем в своей истории горький 
опыт: когда ввели войска в Афганистан, 
и, кроме потерь человеческих жизней, 
экономических расходов, ничего не доби-
лись. Естественно, все тогда ополчились 
на Советский Союз. Но самое главное, мы 
оттуда унесли ноги, а как не было там по-
рядка, так и нет до сегодняшнего дня», – 
отметил Л. Грач.

«К огромному сожалению, мы живем в 
глобальном изменении мира через терри-
тории, цивилизации, и все это началось с 
Ближнего Востока – с Африки и разорения 
известных стран – Ливии, Ирака. Дело до-
шло до Сирии. Вначале это была «Аль-Ка-
ида», которая взращивалась американ-
цами, а сейчас еще более масштабное, 
огромного разрушительного потенциала, 
мусульманское движение (ИГИЛ. – КР)», – 
подчеркнул политик.

По его словам, сегодня стоит вопрос о 
том, что Российской Федерации нужно ка-
ким-то образом защитить себя. «Это зна-
чит остановить того, кто наступает, лучше 
на подходе, чем на своей земле. ИГИЛ  
никакого отношения к мусульманству, с 
человеческой точки зрения, не имеет. На 
самом деле, это «заробитчане» – те, кто 
готов уничтожить себе подобного», – по-
яснил экс-спикер.

Он уверен, что «соревнования в араб-
ском регионе между Россией и США по-
ставило в повестку дня вопрос: быть Аса-
ду и его правительству у власти или нет». 
«Американская сторона – против, рос-
сийская сторона – за. Сейчас должен ре-
шиться сакраментальный вопрос: а кто же 
прав? – подчеркнул политик. – Вместе с 
тем, я очень боюсь, чтобы не получилось 

В Севастополе разгорелся очеред-
ной коррупционный скандал: правоох-
ранители арестовали главу городской 
похоронной службы Геннадия Басова, 
многолетнего лидера партии «Русский 
блок», принимавшего активное уча-
стие в событиях февраля-марта 2014 
года.

Следует отметить, что за последнее 
время это уже второй крупный коррупци-
онный скандал в Севастополе, в резуль-
тате которого за решеткой оказывается 
весьма видный управленец: так, в по-
следних числах августа с поличным был 
задержан глава Инкерманского муници-
пального совета, член местного полит-
совета партии «Единая Россия» Андрей 
Виноградов. Следствие по данному делу 
продолжается.

По предварительным данным, фигу-
ранту нынешнего скандала Геннадию Ба-
сову вменяется получение взятки в особо 
крупном размере, сопряженное с вымо-
гательством. Сообщается, что Басовым 
было получено полмиллиона рублей. На 
днях должен состояться суд, который 
примет решение об избрании ему меры 
пресечения. Обвинение уже заявило, что 
будет ходатайствовать о заключении по-
дозреваемого под стражу.

По версии пресс-службы УМВД по го-
роду Севастополю, взятка была получена 
экс-лидером «Русского блока» от частно-
го предпринимателя (имя или название 
ИП не уточняется – КР) за предоставление 
беспрепятственной возможности вести 
коммерческую деятельность на терри-
тории одного из городских кладбищ. В 
полиции также сообщили, что подобные 
финансовые потоки текли в карман руко-
водителя похоронной службы чуть ли не 
ежедневно.

КТО ВЫ, ГОСПОДИН БАСОВ?

15 марта прошлого года Басов оказал-
ся главным действующим лицом истории, 
связанной с его «похищением»: тогда, по 
его словам, он принимал участие в спец-
операции по обезвреживаю «секретных 
агентов СБУ», благодаря которой рос-
сийским службам контрразведки удалось 
вычислить «тайных диверсантов» и выйти 

на их след. Помнится, в интервью Басов 
обещал постфактум предоставить дока-
зательства спецоперации: фото, видео и 
аудиоматериалы, однако в публичной пло-
скости они так и не появились.

После прошлогодних международ-
но-политических событий партия «Рус-
ский блок» перестала существовать, в то 
же время Басов, несмотря на участие в вы-
шеупомянутых событиях, не вошел в ряды 
правящей «Единой России», а на выборах 
баллотировался от малоизвестной пар-
тии «Союз горожан», которая, по данным 
местного избиркома, набрала порядка 
1,5% и не прошла ни в один совет.

Представители действующего депутат-
ского корпуса свою позицию по факту дан-
ного инцидента судя по всему не сформи-
ровали. Двое депутатов: Михаил Чалый и 
Игорь Соловьев – выступили со стандарт-
ными ремарками о том, что «до решения 
суда никаких выводов делать нельзя» и что 
«есть следствие, оно во всем разберется».

По мнению крымского политика, 
экс-председателя Верховного Сове-
та Крыма, лидера партии КОММУНИ-
СТЫ РОССИИ Леонида Грача, после 
прошлогодних событий Басов оконча-
тельно перестал быть политическим 
игроком, хотя серьезной фигурой 
крымской и севастопольской политики 
он не был и раньше.

«Басов был лидером одной из таких 
организаций, членов которых я называю 
«любителями Пушкина за деньги». Они 
существовали на гранты, и не всегда на 
официальные гранты. Зачастую их спон-
сировали кремлевские олигархи, под дуду 
которых они и плясали, и кричали лозунги, 
–  те, которые им заранее были написаны. 
Этот человек неоднократно был членом 
городского совета Севастополя при Укра-
ине, поэтому мне кажется, что он просто 
не захотел работать по-новому, а решил 
продолжить традицию денежных поборов, 
практикуемую при Украине», – заявил 
Л. Грач корреспонденту Крым.Реалии.

По мнению лидера крымских комму-
нистов, на сегодняшний день похоронная 
служба, которую в последнее время воз-
главлял Басов, является одним из рас-
садников коррупционных схем, поэтому 
подозрения севастопольского управленца 

в связях с теневыми денежными поступле-
ниями могут иметь под собой реальную 
почву.

В то же время Л. Грач не видит в этом 
задержании какой-либо политической по-
доплеки, поскольку никакого удельного 
веса в современном севастопольском по-
литикуме Басов не имел.

«Я не думаю, что в этом задержании 
есть политический аспект,  – говорит 
Л.  Грач. – Басов – мелкашка, соответ-
ственно, для его политического устра-
нения, если это действительно кому-то 
нужно, можно было прибегнуть к более 
простым и менее радикальным способам. 
Но я и не думаю, что эта деятельность, 
связанная сначала с арестом Виногра-
дова, теперь с арестом Басова, является 
целенаправленным вектором по борьбе 
с коррупцией. Повторюсь: это мелкомас-
штабные персоналии. Коррупция в Крыму 
и Севастополе продолжает находиться 
на высочайшем уровне, который гораз-
до выше всех «басовых и виноградовых». 
Поэтому такая «борьба» является не бо-
лее чем имитацией противостояния с 
коррупцией».

СОРАТНИКИ И ПРОТИВНИКИ

Следует отметить, что в 2010 году Ба-
сов был переизбран на должность пред-
седателя всеукраинской партии «Русский 
блок». Съезд блока, который на тот мо-
мент проходил в Киеве, вызвал достаточ-
но громкий скандал среди членов партии, 
которая после этого раскололась. Мно-
гие партийные деятели, такие как пер-
вый заместитель лидера партии Михаил 
Фурашов, отказались принимать Басова 
в качестве своего «нового-старого» руко-
водителя и вышли из партии, параллельно 
обвинив его в мошенничестве.

Среди этих людей был и Владимир Тю-
нин, нынче занимающий должность заме-
стителя главы правительственного депар-
тамента образования. Тюнин практически 
сразу прокомментировал факт ареста Ба-
сова, заявив, что «эта ситуация его мало 
трогает, поскольку этот человек показал, 
что он из себя представляет». И добавил, 
что если Басова действительно задержа-
ли по делу, то «это очень печально». Ана-

логичное мнение выразил глава местной 
ячейки партии «Ветераны России» Сергей 
Бинали, а также местные политики Дмит-
рий Белик и экс-депутат Верховной Рады 
Украины Вадим Колесниченко.

Насколько велика вероятность прояв-
ления в «деле Басова» давних партийных 
обид, неизвестно, поскольку комментарии 
со стороны Басова и/или его защиты до 
сих пор отсутствуют.

В то же время сторонники севастополь-
ского политика уверены, что Басова под-
ставили. Основным их аргументов явля-
ется отсутствие в материалах дела факта 
передачи денег «из рук в руки». По словам 
однопартийцев Басова, после его назна-
чения на должность главы похоронной 
службы он обещал бороться с теневыми 
схемами в кладбищенском деле, в резуль-
тате чего, возможно, наступил кому-то на 
мозоль. В частности, экс-член «Русского 
блока» Владимир Кондрашов заявил, что 
знает Басова как человека исключительно 
порядочного и честного, поэтому считает 
коррупционный скандал «подставой».

Однако другие коллеги севастополь-
ского политика оказались куда более 
скептически настроенными. Бывший член 
«Русского блока» Андрей Меркулов сооб-
щил, что Басов, будучи депутатом Сева-
стопольского горсовета, уже неоднократ-
но попадался на мздоимстве, поэтому 
для Меркулова факт его ареста не стал 
удивлением. А по словам Сергея Киселе-
ва, в бытность депутатом Басов активно 
проявлял интерес к «теневым денежным 
знакам» и умело приторговывал местами 
в партийных списках.

Сегодня в «деле Басова» по-прежнему 
остается достаточно много неизвестных. 
Их число увеличилось после того, как на 
следующий день после ареста севасто-
польского политика был уволен начальник 
местного УМВД Александр Поддубов, для 
которого задержание Басова судя по все-
му стало «лебединой песней». Более внят-
но о подноготной этого процесса можно 
будет говорить после первых судебных 
заседаний. 

Давид Аксельрод,
Крым.Реалии,

01.10.15.

это, как у Черномырдина (бывшего пре-
мьер-министра России. – КР): хотели как 
лучше, а получилось как всегда».

Кроме того, Л. Грач выразил тревогу в 
связи с участием российской армии в во-
енной операции в Сирии. «Чтобы нас не 
втянули в ту ловушку, которая будет назы-
ваться «Афган-2», но похлеще. Чтобы не 
получилось таким образом, что мы теперь 
весь огонь берем на себя, снимаем до-
статочно большую напряженность в связи 
с этим у американцев. Для них, по сути, – 
облегчение. Также снимаем дрожь и страх 
по поводу тех массовых беженцев в самой 
Европе: авось это прекратится. Хорошо, 
если будет так. А если будет как всегда, 
как было раньше, тогда жди беды и в на-
шем доме», – сказал коммунист.

Он не исключил, что теперь ИГИЛ «бу-
дет отвечать России». «К сожалению, они 
могут попасть и в нашу крымскую среду, 
чтобы отомстить России, создать новый 
очаг, так как уже прошла начальная стадия 
на Северном Кавказе и мы ее чувствуем. 
Повторюсь: у меня тревоги, опасения, но и 
надежда, а вдруг на этот раз не получится 
так: вошли, попали в капкан, как в Афгани-
стане, а затем не знаем, как оттуда унести 
ноги», – заключил Л. Грач.

Виктор Воробьев
Крым Реалии,

30.09.15.
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ЧТО ПРОИСХОДИТ В КРЫМСКОМ 
МЕДУНИВЕРСИТЕТЕ

Медицинская академия имени Геор-
гиевского, в прошлом носившая назва-
ние Крымского государственного ме-
дуниверситета, переживает не лучшие 
свои времена. Преподаватели жалуют-
ся на сокращение зарплат, увольнения 
сотрудников и отток иностранных сту-
дентов. О проблемах в вузе уже проин-
формировали Администрацию прези-
дента России. 

Как известно, летом прошлого года 
Крымский государственный медуни-
верситет (КГМУ) был включен в состав 
Крымского федерального университета, 
образованного на базе Таврического на-
ционального университета им. Вернад-
ского. В его состав также вошли Наци-
ональная академия природоохранного 
и курортного строительства, Крымский 
агротехнологический университет, Крым-
ский гуманитарный университет, Крым-
ский экономический институт, Крымский 
институт информационно-полиграфиче-
ских технологий и другие вузы.

В то же время руководство, сотрудники 
и студенты КГМУ не поддержали включе-
ние своего вуза в состав КФУ, опасаясь, 
что этот шаг понизит уровень образова-
ния, преподаватели потеряют рабочие 
места, а дипломы учреждения не будут 
признаваться в мире. В сентябре и декаб-
ре прошлого года на территории медуни-
верситета прошли акции протеста против 
вхождения в федеральный университет. 
Однако в январе текущего года медицин-
ский вуз был включен в состав КФУ и пре-
образован в медицинскую академию. В 
учебном заведении сменилось руковод-
ство: многолетнего ректора КГМУ уволи-
ли, а директором новообразованной ака-
демии назначили Нанули Иванову.

ГРУППЫ УВЕЛИЧИВАЮТСЯ

Спустя несколько месяцев после из-
менений в медицинской академии, как 
выяснилось, накопилось множество 
проблем. О наиболее серьезных из них 
Крым.Реалии на условиях анонимно-
сти рассказали некоторые преподава-
тели и студенты вуза.

По их данным, в течение первого полу-
годия из академии были уволены более 
500 человек, из них преподавателей – 
около 200 человек, среди которых до 50% 

кандидатов и докторов наук. На данный 
момент в штате остались немногим более 
1200 сотрудников из 1713. Уволены все 
сотрудники отдела кадров, бухгалтерии, 
планово-финансового отдела. С должно-
стей смещены ректор, четыре проректора 
и декан первого медицинского факульте-
та, «смещены с должностей» заведующие 
несколькими кафедрами, причем на их 
места назначены люди пенсионного воз-
раста», – отметил собеседник.

На осенний семестр планируется даль-
нейшее сокращение штата преподавате-
лей в количестве 150-200 человек за счет 
укрупнения студенческих групп с 8-12 до 
18 человек. По словам одного из студен-
тов, группу, в которой он учится, в скором 
времени планируют увеличить до 25-30 
человек. «Нам это объясняют сокращени-
ем преподавательского состава», – рас-
сказал собеседник.

СТУДЕНТЫ ПЕРЕВОДЯТСЯ 
НА МАТЕРИК

Еще одна проблема – отъезд иностран-
ных студентов. За текущий год вуз поки-
нули по собственному желанию почти 600 
студентов. На данный момент подано еще 
25 подобных заявлений от иностранцев.

«Многие отечественные студенты пере-
водятся в вузы на материковой Украине и 
России. Дипломы, выданные в Крыму, не 
признаются нигде, кроме России, многих 
студентов это отпугивает», – рассказал 
преподаватель.

При этом, по его словам, в академию 
стали поступать абитуриенты из Узбеки-
стана. «Их факт непризнания диплома не 
отпугивает», – отметил он.

Тем не менее, из 5 тысяч студентов в 
настоящее время в вузе остались чуть бо-
лее 4 тысяч. «Каждый студент платил в год 
несколько тысяч долларов за обучение, 
если умножить на шесть лет, то получится 
солидная сумма, теперь ее нет», – отметил 
преподаватель.

ИМУЩЕСТВО ВЫСТАВЛЕНО НА ТОРГИ?

Также преподаватели жалуются на не-
выплату денежных средств и сокраще-
ние зарплат. «На протяжении нескольких 
месяцев не осуществляются выплаты за 
профессиональные вредности. Вопреки 
обещаниям повышения зарплат, теперь 

сотрудники получают еще меньше, чем 
до создания КФУ. «К примеру, профессор 
со стажем получает не более 30 тысяч 
рублей, обычный преподаватель – 10-15 
тысяч рублей. Более того, в канцелярии 
постоянно допускают ошибки в выплатах 
денежных средств и оформлении доку-
ментов. Теряются приказы и оригиналы 
документов. Запрещено совместитель-
ство, сотрудники перерабатывают без 
оплаты», – рассказал сотрудник академии.

Он также сообщил, что собственная 
клиника вуза находится «на грани гибели»: 
«Нарушено ее финансирование, несколь-
ко месяцев не выплачивались зарплаты 
сотрудникам, многие подразделения не 
работают. Из ведомства медуниверситета 
клиника передана факультету валеологии 
бывшего ТНУ».

Кроме того, лечебно-профилактиче-
ская база КГМУ в поселке Малореченское 
под Алуштой, на которой поправляли здо-
ровье сотрудники заведения и студенты, 
выставлена на торги и продана сторонним 
лицам.

ОБРАЩЕНИЕ В АДМИНИСТРАЦИЮ 
ПРЕЗИДЕНТА

Эти, а также другие проблемы, с 
которыми сталкивается вуз, стали 
причиной обращения экс-спикера 
крымского парламента Леонида Гра-
ча к президенту России Владимиру 
Путину. Как сообщил Крым.Реалии 
Л. Грач, в начале текущей недели он по-
лучил ответ из Администрации президен-
та. Обращение экс-спикера парламента 
автономии перенаправлено в Министер-
ство здравоохранения и Министерство 
образования Российской Федерации «для 
разбирательств».

Крым.Реалии обратились в Крымский 
федеральный университет за коммен-
тариями в связи с проблемами, которые 
происходят в вузе, а также обращением 
Л. Грача в Администрацию президента 
России. В КФУ пообещали ознакомиться с 
изложенной информацией и предоставить 
ответ позже.

Александра Доброхотова,
Крым. Реалии,

01.10.15.

ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕ УЧИТЕЛЬ
Уверена, что к моим словам призна-

тельности присоединятся многие вы-
пускники разных лет старокрымской 
средней школы. Особенно советского 
периода, потому что именно тогда в 
школе работал замечательный коллек-
тив учителей. Они учили нас и отрас-
лям знаний, и жизни. Они были с нами 
всегда, а некоторые остались и сейчас 
как близкие родственники.

Самый главный учитель школы – ди-
ректор, учитель истории Владимир Ми-
хайлович Осипов. Красивый, умный, 
справедливый, обладающий огромным 
авторитетом и в педагогическом коллек-
тиве, и среди учеников. Каждый урок инте-
ресен, а уроки о войне – это еще и личная 
боль. Сам воевал, был в партизанах, кон-
тужен, написал полюбившуюся всем книгу 
«Заметки краеведа». Мы писали сочине-
ние – «Моя речь в защиту мира в ООН», 
участвовали в патриотических играх, уха-
живали за памятниками, ходили в походы 
по партизанским тропам, работали в му-
зее славы, встречались с ветеранами. Нас 
от войны отделяли десять лет, и раны от-
цов, воспоминания ветеранов были близ-
ки сердцу, тревожили умы и чувства.

Учитель литературы и русского языка 
– Коновалова Евгения Сергеевна. За-
мечательные воспоминания вспыхивают 
в памяти при этом имени. Она была нам и 
учителем, и человеком, которому на ушко 
можно было рассказать сокровенное. 

Мальчики писали ей письма в сочинениях 
на вольную тему о первой любви, спраши-
вали советов в поведении с девочками, 
а девочки доверяли все, что можно и не 
можно. А уроки литературы были уроками, 
беседами, диспутами, конференциями, 
спорами и продолжались часто за стена-
ми школы. И все, что мы изучали на уро-
ках, осталось на всю жизнь.

Бурьян Владимир Петрович, – физик, 
гладил Сашу Лакомова по головке и гово-
рил: «Золота дытына… Великий физик… 
Пусть тебе мама яичко сварит…». Умел 
рассказать о законе Ома и насмешить, и 
спросить. Несколько поколений помнят и 
его, и Физику.

Ионов Виктор Александрович – физ-
культура. Для некоторых это был еще и 
тренер по баскетболу и ручному мячу, 
легкой атлетике, волейболу. В 4 классе я 
пошла на секцию баскетбола и 6 лет была 
ему предана. Наша команда девочек за-
воевывала для школы призовые места в 
области. Этот замечательный учитель дал 
нам здоровья вперед на годы, научил му-
жеству, выносливости, мы были командой 
с ним и в походе, и в соревнованиях. Он 
так нас тренировал, что в областном го-
роде России тренер сборной спросил: «В 
каком клубе вы занимались?». Вот вам и 
простая средняя школа провинциального 
городка!

О классном руководителе, учителе ма-
тематики Тамаре Кирилловне Осипо-

вой отдельная статья должна быть. Этот 
человек стал нам родным на сорок с лиш-
ним лет. Она была с нами и в горе, и в ра-
дости, и в школьные годы, и в жизни уже 
взрослой. Мы звоним ей, когда приезжаем 
и по привычке рассказываем, что на душе. 
Чувство глубокого уважения, признатель-
ности вызывают такие учителя. 

Были еще в коллективе отличные специ-
алисты и хорошие люди – это Юрченко 
Надежда Григорьевна, Остапцов Ричард 
Федосеевич, Охват Варвара Федотовна, 
Прокофьева Надежда Денисовна, Гонча-
ренко Мария Константиновна и Михаил 
Федорович, Калугин Сергей Ефимович, 
Чернявский Юлий Константинович, Бур-
ковцева Мария Алексеевна и много много 
других.

Желаю всем нашим учителям здоровья, 
мира, достатка, любви родных. А ушед-
шим – память и благодарность!

Л.В. Гусева

P.S. Осиповы – коммунисты Крыма. 
Владимиру Михайловичу, заслуженному 
учителю УССР, отличнику просвещения 
СССР, 28 августа исполнилось 90 лет. Он 
воевал, был в партизанах (в 8-й Калинин-
ской и 3-й Ленинградской партизанских 
бригад). Воевал на Ленинградском и При-
балтийском фронтах. Награжден 3 орде-
нами и 27 медалями.

Руководителю Федеральной 
миграционной службы

Ромодановскому Константину Олеговичу

Председателю Правления
 Пенсионного фонда

 Российской Федерации
Дроздову Антону Викторовичу

 Прокурору Республики Крым
Поклонской Наталье Владимировне

 
Ко мне обратилась Ильясова Лутфие Ваи-

товна, проживающая в поселении Зуя Бело-
горского района Республики Крым.

Сельская учительница русского языка и 
литературы, отдавшая около 30-ти лет благо-
роднейшей из профессий, оказалась в невы-
носимой жизненной ситуации. 

Без вины виноватая, волею судьбы не 
имеющая семьи и собственных детей,  Лут-
фие Ваитовна на склоне прожитых лет оста-
лась без жилья, российского гражданства 
и средств к существованию, – на «птичьих 
правах».

Печальная  история Л.В. Ильясовой восхо-
дит к далекому 1997 году, когда Крымским 
комитетом по делам национальностей и де-
портированных граждан за счет бюджетных 
средств по Программе обустройства депор-
тированных было выкуплено домовладение 
по адресу: Белогорский район, п. Зуя, ул. 
Шоссейная, 98, на весь состав семьи – 5 че-
ловек, в которую входила и Ильясова Лутфие 
Ваитовна. 

По указанному адресу были зарегистриро-
ваны все совершеннолетние. 

Далее произошло невероятное: путем 
подлога, не без участия недобросовестных 
работников Зуйскго поссовета, «добрые» род-
ственники в 2003 году выписывают Лутфие 
Ваитовну без её ведома и согласия из обжи-
того дома, временно перерегистрировав по  
адресу ул. Яркая, 7, сроком до 17.09. 2007 
года. Тот факт, что жилое строение на дан-
ном участке отсутствует, во внимание приня-
то не было. Кроме того, с истечением срока 
регистрации Ильясовой Л.В. участок  по ул. 
Яркая, 7 решением Зуйского поссовета от 
24.10.2007г. незамедлительно был предо-
ставлен гражданину  Вертман С.Г. для строи-
тельства и обслуживания дома и хозпостроек.

Прокурорской проверкой Автономной Ре-
спублики Крым, произведенной в 2007 году, 
было вынесено предписание  об устранении 
нарушений законодательства. Судебная  экс-
пертиза установила, что «подпись заявителя» 
от имени Ильясовой Л.В. о временной пропи-
ске была выполнена не ею, а другим лицом.

Однако это судебное решение УФМС Ре-
спублики Крым по Белогорскому району не 
спешит исполнять:  в результате чего живу-
щей в Крыму с 1994 года Ильсовой Л.В. до 
сих пор не выдан паспорт гражданина Рос-
сийской Федерации и, как следствие, прекра-
щена выплата пенсии по возрасту. Где и на 
какие средства жить пожилой женщине, со-
вершенно не волнует крымских чиновников 
из различных ведомств.

На основании изложенного убедительно 
прошу:

• Принять неотложные меры по вос-
становлению регистрации Ильясовой Л.В. по 
адресу: Республика Крым, п. Зуя, ул. Шоссей-
ная, 98 с одновременной выдачей ей паспор-
та гражданина Российской Федерации;

• Незамедлительно возобновить вы-
плату пенсии как единственного источника 
существования  Ильясовой Л.В.

•  Прокуратуре Республики Крым дать 
правовую оценку произошедшего, принять 
меры прокурорского реагирования по испол-
нению собственных предписаний и судебных 
решений в отношении законности прожива-
ния, регистрации и получения российского 
гражданства Ильясовой Л.В.

В целях недопущения повторения подоб-
ных фактов впредь принять правовые меры 
по соблюдению действующего законодатель-
ства Российской Федерации.

Решение этих проблем особенно актуаль-
но в многонациональном нестабильном пока 
что Крыму.

С уважением,
Председатель Совета РОО
«Крымский форум 
защиты конституционных 
прав граждан»                             Л.И. Грач
       05.10.15.

СПАСТИ ЧЕЛОВЕКА!
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ЛЮБИТЕЛЬ ПУШКИНА ЗА ДЕНЬГИ

– Как эта фраза родилась и какой смысл 
Вы в нее вкладываете?

– Эта фраза, родившись, была адресо-
вана лично Владимиру Павловичу Казари-
ну. Он как человек – любопытное явление. 
С одной стороны, он действительно пуш-
кинист, даже может быть профессионал, 
но весь вопрос в том, что Пушкина от рус-
ской культуры, от русской идеи нельзя от-
членить, а Владимир Павлович мог отчле-
нять. Эта фраза появилась, когда я увидел, 
что он торгует российской идеей: через 
создание своего какого-то центра по свя-
зям с теми московскими структурами, ко-
торые этим на Крыме зарабатывали день-
ги. Он брал у них деньги и не довозил сюда, 
отдавал какую-то мелочь. Я знаю Влади-
мира Павловича еще будучи секретарем 
обкома, курирующим образование, науку 
в том числе, я знаю еще его как секретаря 
парткома Университета имени М.В. Фрун-
зе. Я знаю, насколько он был непоследо-
вательным. Знаю Владимира Павловича 
Казарина очень хорошо и в постсоветский 
период. То он было «залег», пропал, сидел 
на кафедре, хотя до 2002 года эту кафе-
дру возглавлял русский ученый, любящий 
свой родной русский язык Владимир Ми-
хайлович Ронгинский, и Казарин ходил 
тогда всего-навсего лишь в подмастерьях. 
Я помню, когда мы Владимира Павлови-
ча сделали в буквальном смысле первым 
секретарем Симферопольской партийной 
организации, тогда еще были Коммунисты 
Крыма, потом Компартия и как ему было 
неинтересно всем этим заниматься. Вла-
димир Павлович любит много говорить, 
но, как правило, ничего не делать, и мы 
тоже в этом убедились позже. 

К огромному сожалению, уже в конце 
2000 года мы его опять что называется 
подобрали. Как оказалось, коллеги тоже 
склонны к предательству и мое ближайшее 
окружение не исключение. Они настояли, 
и мы по своей квоте его взяли в правитель-
ство В. Горбатова, а затем он перекочевал 
к С. Куницыну. Взяли, что называется, на 
свою голову, потому что через небольшой 
промежуток времени, как только мне при-
шлось уехать, я называю это политической 
своей депортацией в Киев, он тут же пере-
шел под знамена НДП и начал с Куницы-
ным делать свое грязное дело. Это закон-
чилось для Владимира Павловича полным 
перелицеванием и предательством. Вот 
тогда я его за это заклеймил, сказав, что 
он – любящий Пушкина за деньги. Он уже 
предал все и всех, в том числе и память о 
своем отце – генерале Павле Федоровиче. 

Владимир Павлович с таким христопро-
давцем, как Куницын, во времена Ющенко, 
возродившего в полной мере антисове-
тизм, антикоммунизм, русофобство и нео-
фашизм, ощутили себя хозяевами, когда 
стали под флаги антисоветизма и им дали 
руководить Севастополем. Кстати, я удив-
ляюсь современным севастопольским и 
крымским правоохранителям, почему они 
игнорируют этот злосчастный период, 
ведь там много имущественного ущерба, 
там был взяточный период, там незакон-
ные постройки. Единственное, что успел 
Куницын, так это пойти в «Удар», чтобы по-
пасть в Верховную Раду Украины, но вре-
мя прошло. 

Я прекрасно понимаю, что для нас 
сейчас наступил самый тяжелый пе-
риод, что крымчанам нужно пройти 
процесс адаптации в правовое, поли-
тическое, социально-экономическое 
и культурологическое пространство 
Российской Федерации. Мы жили в дру-

гих координатах 
соизмерения и сей-
час проходим этот 
трудный процесс, 
но другого пути и 
быть не может, мы 
же не можем жить в 
составе России вне 
закона. Я четко вы-
ражаю свою точку 
зрения по целому 
ряду направлений, 
и это известно и ру-
ководству России, 
и общественности, 
но я никуда более 
не оперирую, а 
привожу примеры, 
отстаиваю, защи-
щаю в том числе са-
мостоят е л ь н о с т ь 
Крымского ме-
дицинского уни-
верситета имени 
С.И. Георгиевского. 

Владимир Павлович заявил, что надо 
ехать обязательно на Запад в такой тя-
желейший период для Крыма и России 
в целом, я имею в виду санкции и вот эту 
борьбу, раздорожье, которое устроила 
Украина. И, по его мнению, нам якобы 
нужно выносить, мягко выражаясь, сор 
из избы и тем самым стать паскудником 
и не более. В руководстве Крымского 
федерального университета многие, к 
сожалению, далеки от образовательного 
процесса, это не каждому дано, но нужно 
же быть человеком, предрасположенным 
к этому. Я хочу обратиться к В.П. Казари-
ну и сказать: есть черта, у которой надо 
остановиться. Вы уже настолько много 
напредавали и наперелицевали, что Вам 
действительно подходит моя ставшая 
крылатой фраза, что Вы любите Пушкина 
за деньги. Я хочу Вас остановить, потому 
что вот эти угрозы Ваши, что «я поеду…» 
куда Вы поедете, кому Вы в Киеве нужны, 
кто Вас там ждет? Вы – исконно русский 
человек, который столько лет преподавал 
того же А.С. Пушкина в наших вузах, и Вы 
готовы растоптать русскую идею, стать 
врагом России? Чуть-чуть подумайте и 
остановитесь, пока можно. Если Вас уби-
рают с заведующего кафедрой, то я так 
думаю, они делают правильно, потому что 
Вы – болтун. Если Вам доверяют вот на 
этой кафедре читать свой предмет, в том 
числе и любимого А.С. Пушкина, то благо-
дарите судьбу. А если Вы сделаете такой 
шаг, то еще раз предадите крымчан. За-
помните слова В. Высоцкого: лучше Кры-
ма может быть только Крым.

– Многие считают, пребывая в заблу-
ждении, что то, что имеет Владимир Пав-
лович, – это последствия исключительно 
его вклада в развитие своей собственной 
судьбы, но есть основательные предполо-
жения, что поначалу во всяком случае за 
спиной Казарина были люди, которые его 
двигали, которые многим помогали и ко-
торым он многим обязан. Вы все-таки Ка-
зарина привели в политику, именно Вам 
он действительно обязан политической 
карьерой, потому что депутатом парла-
мента он стал по Вашей квоте и связано 
ли это как-то со связями его орденоносца 
отца, потому что его отец был человеком 
очень авторитетным.

– Я, во-первых, могу покаяться. Это 
действительно мое детище, которое я на 
свою голову в политическом и идеологи-
ческом смысле родил. Без меня он бы не 

всплыл к этой кормушке, к которой он так 
привык, в особенности в горбатовский и 
куницынский периоды, особенно в Сева-
стополе. Его бы никто не допустил туда. 
Я с его отцом, Павлом Федоровичем Ка-
зариным, хорошо знаком, начиная с 1980 
года у нас были добрые отношения, он был 
любопытный человек сам по себе, в нем 
было что-то стратегическое. Тогдашний 
секретарь обкома, ведающий в 1980-87 
годы вопросами образования, покойный 
Н.В. Багров, по просьбе его отца выдвинул 
Казарина в секретари парткома универси-
тета. Я добром всегда вспоминаю Павла 
Федоровича, но не могу добром отозвать-
ся о Владимире Павловиче, потому что он 
предал всех: Н.В. Багрова, своего отца, 
который за него ходил ходатайствовал. 
Помню период, когда Вячеслав Григорье-
вич Сидякин, с которым мы в советский 
период были заведующими отделами: я 
– пропаганды, он – науки и образования, 
который со временем был назначен ректо-
ром университета, сразу же поставил ус-
ловия, (а Вячеслав Григорьевич по натуре 
настоящий сибиряк), по поводу Казарина: 
уберите от меня этого мальчишку, и тогда 
его задвинули назад, на кафедру, на фи-
лологический факультет, возглавляемый 
В.М. Ронгинским. Вот ему и сейчас не уда-
лось воплотить задуманное. Он надеялся 
стать у руля КФУ, тут же подсуетился и хо-
тел на доброте Багрова вылезти опять на 
поверхность, но не удалось. Тогда он ре-
шил устроить скандал.

– То есть В.Г. Сидякин не захотел рабо-
тать с Казариным в одной команде?

– Да, это так, я свидетель, потому что 
был тогда секретарем обкома по идеоло-
гии, наука и образование были под моим 
кураторством. Вячеслав Григорьевич 
высказал мне такую просьбу как другу, и 
я должен был А.Н. Гиренко, тогдашнего 
первого секретаря, убеждать. Много уси-
лий не понадобилось, потому что если бы 
секретарь парткома делал, а не только го-
ворил, тогда бы его защищал партийный 
орган. Если ректор, прошедший много-
летнюю школу в обкоме партии, дает ему 
нелицеприятную объективную оценку, то, 
естественно, я поддержал это. Но тем не 
менее еще раз каюсь, выводов не сделал, 
чужих ошибок не учел и начал его возро-
ждать и довозрождался, что сейчас хочу 
остановить этого человека, позорящего 
себя и Крым. 

В сентябре т.г. на конференции в Праге заведующий кафедрой русской и зарубежной литературы Тав-
рической академии Крымского федерального университета В.П. Казарин заявил, что вхождение Крыма в 
состав России «абсолютно опустошило образовательное поле Крыма». В частности, по его словам, были 
закрыты филиалы не только украинских, но и иностранных вузов, которые действовали при поддержке 
Турции, Финляндии, Израиля, а также и самой России.

Мы обратились за комментариями по этим вопросам к первому секретарю КРО КОММУНИСТИЧЕ-
СКОЙ ПАРТИИ КОММУНИСТЫ РОССИИ Леониду Ивановичу Грачу, который с личностью и метода-
ми работы Казарина знаком воочию и является автором крылатой фразы «ЛюбитеЛи Пушкина за деньги».

  «Мы русские - какой восторг!»
А.В.Суворов

 Один чудак с лицом 
фальшиво-грустным,

 «Ютясь» в салоне своего «порше»,
 Сказал: «Мне стыдно 
называться русским.

 Мы – нация бездарных алкашей».

 Солидный вид, манера поведенья –
 Всё дьяволом продумано хитро.

 Но беспощадный вирус вырожденья
 Сточил бесславно всё его нутро.

 Его душа не стоит и полушки,
 Как жёлтый лист 

с обломанных ветвей.
 А вот потомок эфиопов  Пушкин
 Не тяготился русскостью своей.

 Себя считали русскими по праву
 И поднимали Родину с колен

 Творцы российской 
мореходной славы

 И Беллинсгаузен, и Крузенштерн.

 И не мирясь 
с мировоззреньем узким,

 Стараясь заглянуть за горизонт,
 За честь считали называться русским                                                

 Шотландцы – Грейг, де Толли 
и Лермонт.

 Любой из них достоин восхищенья,
 Ведь Родину воспеть – для них закон!
 Так жизнь свою отдал без сожаленья
 За Русь грузинский князь Багратион.

 Язык наш – многогранный, 
точный, верный –

 То душу лечит, то разит, как сталь.
 Способны ль мы ценить его безмерно
 И знать его, как знал датчанин Даль?

 Да что там Даль! 
А в наше время много ль

 Владеющих Великим языком
 Не хуже, чем хохол Мыкола Гоголь,

 Что был когда-то 
с Пушкиным знаком?

 Не стоит головой стучать о стенку
 И в бешенстве слюною брызгать зря!

 «Мы – русские!» – 
так говорил Шевченко.

 Внимательней читайте Кобзаря.

 В душе любовь сыновнюю лелея,
 Всю жизнь трудились до семи потов

 Суворов, Ушаков и Менделеев,
 Кулибин, Ломоносов и Попов.

 Их имена остались на скрижалях
 Как подлинной истории азы.

 И среди них как столп –
старик Державин,

 В чьих жилах кровь татарского мурзы.

 Они любовь привили и взрастили
 От вековых истоков и корней.

 Тот – русский, 
чья душа живёт в России,

 Чьи помыслы – о матушке, о ней.

 Патриотизм не продают в нагрузку
 К беретам, сапогам или пальто.

 И коль вам стыдно 
называться русским,

 Вы, батенька, не русский. 
Вы – никто.

К. Фролов,
18.11.12.

МЫ РУССКИЕ

Открытие филиала МГУ в г. Севастополь 
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8 октября

1941 г. – Политбюро ЦК ВКП(б) при-
няло постановление «Об организации 
Всесоюзного комитета помощи по об-
служиванию больных и раненых бойцов 
и командиров Красной Армии».

9 октября

1895 г. – День рождения И.С. Юма-
шева (1895-1972), адмирала, Героя Со-
ветского Союза.

1901 г. – Родился М.И. Казаков (1901-
1979), генерал армии, Герой Советского 
Союза.

1917 г. – Опубликована статья 
В.И. Ленина «Задачи революции».

1942 г. – Президиум Верховного Со-
вета СССР издал Указ «Об установлении 
полного единоначалия и упразднении 
института военных комиссаров в Крас-
ной Армии». 13 октября 1942 г. этот Указ 
был распространен на Военно-Морской 
Флот.

10 октября

1943 г. – Президиум Верховного Со-
вета СССР издал Указ об учреждении 
ордена Богдана Хмельницкого I, II и III 
степени.

1943 г. – Войска Юго-Западного 
фронта ликвидировали плацдарм (10-
14 октября) немецко-фашистских войск 
на левом берегу Днепра и освободили 
Запорожье.

11 октября

День работников сельского хозяйства.

1902 г. – Родился В.М. Мясищев 
(1902-1978), советский авиационный 
конструктор, генерал-майор-инженер, 
Герой Социалистического Труда, лауре-
ат Ленинской премии.

1919 г. – В районе Орла началось 
контрнаступление частей Красной Ар-
мии против войск Деникина.

12 октября

1924 г. – Образование Молдавской 
АССР; с 1940 г. – Молдавская ССР.

1929 г. – Особая Дальневосточная 
армия разгромила китайско-маньчжур-
ских милитаристов (12 октября – 20 ноя-
бря), развязавших военный конфликт на 
КВЖД.

1967 г. – Верховный Совет СССР при-
нял новый Закон о всеобщей воинской 
обязанности.

1981 г. – Всеармейское совещание 
начальников кафедр общественных наук 
(12-14 октября) и циклов социаль-
но-экономических дисциплин военно-у-
чебных заведений Министерства оборо-
ны СССР.

13 октября

1944 г. – Войска 3-го и 2-го Прибал-
тийских фронтов освободили столицу 
Латвийской ССР Ригу от немецко-фаши-
стских захватчиков.

– Спустя 11 лет В.Г. Сидякин уходит на 
пенсию, 1999 год, выборы нового ректо-
ра. Претендовал ли на должность ректо-
ра Казарин, просил ли он Вас, чтобы Вы 
походатайствовали перед киевскими кол-
легами сделать его ректором и помогли 
ли Вы устроить Казарина на должность 
проректора уже в команде Багрова, когда 
уже стало ясно, что ректором будет не Ка-
зарин, а Багров?

– Н.В. Багров назначен ректором с мо-
его согласия. Ко мне обратился министр 
науки и образования Украины, бывший 
работник ЦК Компартии Украины В.Г. Кре-
мень. Он приехал ко мне как к председа-
телю Верховного Совета, пришел с Багро-
вым, и я дал на Багрова добро, несмотря 
на то, что он тоже куралесил, голосовал 
против Конституции и т. д. Владимир Пав-
лович ходил в это время, как говорится, в 
активе и просился, чтобы его назначили, 
но я не пошел на это, и когда общался с 
министром образования и науки Украи-
ны, поставил вопрос о трудоустройстве 
Казарина проректором. Багров не сопро-
тивлялся. Он согласился, но в этой долж-
ности Казарин не удержался, потому что 
его все-таки надо было по просьбе того 
же Н.В. Багрова оттуда убрать. Когда я 
отправил в отставку Куницына, началась 
борьба. В.М. Горбатов решил взять Яце-
нюка в правительство, а я, чтобы был ба-
ланс, потребовал взять Казарина. Потом 
они уже без меня двигались кто куда, кто с 
чем, кто сколько награбил, настроил, увез 
и прочее.

– Получается, что спустя 11 лет история 
повторилась, в 1988 году ректор СГУ Си-
дякин просил избавиться от Казарина, и 
в 1999 году ректор Багров просил то же 
самое?

– Причиной стала его ненадежность. Я 
очень глубокий смысл в эту фразу вклады-
ваю: «любитель Пушкина за деньги», пото-
му что у него есть аура ученого и в то же 
время проявляется болтовня интеллекта, 
а также способность во всем искать свою 
выгоду. 

– Существует мнение, что в 2001 году, 
когда Багров снял Казарина с должности 
проректора и не хотел допустить заведу-
ющим кафедрой, только заступничество 
коммунистов, которые на тот момент име-
ли своих депутатов в Верховной Раде 
Украины и разговор с В.Г. Кремнем уберег 
Владимира Павловича от полного уволь-
нения со всех постов в университете. Это 
правда? 

– С Кременем мы говорили, когда надо 
было поставить Казарина на должность. Я 
не думаю, что за моей спиной могла быть 
такая ситуация, чтобы кто-то В.Г. Кременя 
просил сделать то, о чем мы с Вами гово-
рим. Я думаю, что здесь Николай Василь-
евич чуть-чуть приукрасил, что он очень 
любил делать, когда ему это было выгод-
но. По большому счету, крымскую науку 
надо лечить. Сам Николай Васильевич в 
60 лет защитил только докторскую, но мы 
же понимаем, что это больше профанация 
и форма, нежели содержание. Правильно 
сделали, что заборы построили, рестав-
рировали бывшее здание технической 
библиотеки, но в науку особого вклада 
не было внесено. Молодежи ТНУ ходу не 
было дано. Восхищение Багровым сы-
грало роль своеобразной пробки. Сейчас 
надо избавиться от части руководства 
университета, которая далека от науки и 
образования. Нужно взять сегодняшнюю 
талантливую молодежь, тех людей, кото-
рые позащищались, нужна также хорошая 
поддержка Министерства науки и образо-
вания России. Это нужно понимать.

– Вы знаете Казарина давно, до 2002 
года, до тех пор, пока он не стал откро-
венно заниматься антикоммунистической 
деятельностью, при этом сохраняя пост 
члена правительства и Компартии. В 2004 
году он заявил о поддержке Януковича и 
Симоненко, и пока терпению коммунистов 
не пришел конец, он числился в партии. 
Потом Казарина исключили из партии. 

Неожиданно для Януковича президентом 
Украины становится Ющенко, и Казарин, 
как член команды Ющенко, переезжает в 
Севастополь. А когда Ющенко проигрыва-
ет выборы, возвращается в команду Яну-
ковича. Спустя четыре года Казарин под-
держивает Евромайдан. Как Вы думаете, 
почему он его поддержал, потому что он 
искренний украинофил или потому, что 
это человек, которого просто устраивало 
в тот момент поддержать политическую 
силу, которая могла на перспективу при-
везти своего президента в Киев?

– Действительно, после 2002 года он 
окончательно от нас отошел или, по-дру-
гому, предал и перешел на строну куни-
цынщины. В то время он не имел уже в 
нашей республиканской организации 
никаких постов, но числился членом пар-
тии. Когда он поддержал Януковича на 
выборах в 2004 году, у нас терпение лоп-
нуло, мы выдворили его из Компартии и 
на этом поставили жирную точку. То, что 
Владимир Павлович переходил в разные 
стороны, говорит о полном отсутствии у 
него идеологии, геополитики, а это самое 
страшное для человека, который хочет 
заниматься политикой, а тем более зани-
мать руководящую должность. Он на это 
пошел, невзирая ни на что, смотрел только 
на шкурный интерес. Мол, займу позицию 
того, кто победит на выборах, чтобы потом 
хорошо пристроиться. Я, кстати, без зло-
сти и каких-то амбиций говорю о своем 
большом разочаровании. Я знал этого че-
ловека очень давно и никак не ожидал, что 
он станет украинофилом или русофобом. 
Я считаю, что это уже его последняя точка 
падения, дна больше нет.

– Затеянный им скандал в КФУ – это 
что: проявление идейной позиции анти-
российского, проукраинского человека, 
попытка шантажировать нового ректора 
КФУ или все-таки попытка создать себе 
определенную репутацию политического 
диссидента, чтобы уехать, хорошо устро-
иться в Украине и в образе мученика по-
ливать грязью крымчан? 

– Я не допускаю, что это новая какая-то 
позиция В.П. Казарина. Все новое – это 
хорошо забытое старое, а Владимир Пав-
лович по своей природе не может быть 
последовательным. Скорее всего он ре-
шил, как можно еще раз себя продать, а 
вдруг пройдет очередная буря в стакане 
воды, что не раз уже им практиковалось. 
Он наверняка подумал: а вдруг после 
этого Украина меня оценит и заберет. Но 
Казарин не учел главного: Украина очень 
разная, Киев – это сплошное болото в по-
литическом и идеологическом смысле, 
напичканный элементом, который сегодня 
готов на все. «Правый сектор» – он не дур-
ной и знает, что такое ненадежность, что 
такое враг, и может решить, что это – за-
сланный спецслужбами России на терри-
торию Украины казачок. Поэтому Казарин 
должен успокоиться, быть благодарным, 
залечь на дно, чтобы о нем не вспоминали, 
потому что Владимир Павлович не имеет 
права голоса. Я, когда о чем-то говорю или 
пишу, всегда задаюсь вопросом: а имеешь 
ли ты право голоса, и действую только тог-
да, если ответ положителен. Я не испач-
кан, не крутил, не вертел ни с одним дру-
гим режимом, все делал для полуострова 
– и референдум о восстановлении статуса 
автономии Крыма 1991 года, и Консти-
туцию 1998 года, и акции против НАТО, и 
прочее. Я внес свой вклад в историю Кры-
ма. Крымчане выбрали свой путь и этот 
путь сложный, тем более, когда палки в ко-
леса вставляют извне и внутри такие, как 
Казарин.

– У Вас не было ощущения, что Влади-
мир Павлович, работая в рескоме КПУ, а 
потом, попав по квоте коммунистов в пра-
вительство, ведет подрывную работу с 
украинскими спецслужбами, которые име-
ли интерес видеть своих представителей 
в руководстве КПУ?

– Нас все время сопровождало такое 
ощущение. Мне пытались связать руки, 

уменьшить мою роль как лидера, как чело-
века, берущего на себя ответственность. У 
меня были источники, которые мне гово-
рили о том, что среди моих коллег будет 
рассадник предателей и время показало 
таковых, это такие, как Кучеренко, Заха-
ров, Аксютин, Лысенко, Нараев и другие. 
Все они оказалось гнилью, потому что 
удар надо держать, если ты взял на себя 
бремя лидера, то надо в открытую идти 
вперед. Я к этому без паники относил-
ся. Волнения вызвал тот период, когда 
пришел в Крым бандит Джарты и христо-
продавец Симоненко, которые сошлись 
и незаконно, по-другому никак не могли, 
сместили меня с должности первого се-
кретаря Крымского рескома партии. 

Я вырос в этой системе в советском 
периоде и убедился, что бывших не 
бывает. Я очень многое знаю, далеко 
не все сказал и скажу ли, даст ли время 
возможность это сделать?

– Не было ли у Вас ощущения того, что 
Казарин, используя свои связи и положе-
ние, хочет сместить Вас с должности ру-
ководителя Крымской организации Ком-
партии? Не случайно же с ним не хотели 
работать Сидякин и Багров, они чувство-
вали угрозу в этом человеке?

Они чувствовали угрозу, а я поднимался 
выше этой угрозы, хотел демонстрировать 
свою честность, порядочность, откры-
тость. Был определенный период, когда я 
уехал в Киев в 2002 году и его хотели поса-
дить в мое кресло. Но им это не удалось, 
я был в хорошем политическом тонусе и 
меня активно поддерживали крымчане. 
Только спустя 10 лет они решили повто-
рить попытку. Тогда Джарты не нужен был 
Казарин, он уже был использован, и тот 
начал уже искать других, погнилее, еще 
более никчемных людишек, которые сей-
час представлют испачкавшуюся КПРФ. 

– Как Вы считаете, вот такие люди, ко-
торые не имеют позиции, у которых нет 
идеологических скреп, которые неразбор-
чивы в политике, не имеют никаких нрав-
ственных ориентиров, предают партне-
ров, товарищей, соратников, – их опасно 
пускать к публике, Вы верите таким лю-
дям в профессиональном смысле?

– Дело не в вере, дело в том, что нуж-
но запретить таким выходить на публику. 
Негативной и плачевной составляющей 
сегодняшних взаимоотношений России и 
Украины является информационная вой-
на как составляющая гибридной войны. 
Она коснулась сегодня не только СМИ, но 
и сферы образования. Мы с Вами, к со-
жалению, имеем дело с потерянными по-
колениями и среди тех, которые сегодня 
ходят в школу. Глупо пытаться подменять, 
переписывать, кромсать историю, так как 
она уже прожита и воспринимать ее нуж-
но так, как есть. Вот мы с Вами уже даже 
вчерашний день, каким бы он плохим ни 
был, повторить не можем, но можем сде-
лать для себя только выводы, чтобы не 
повторить его вновь. Сегодня везде и во 
всем процветает бездуховность, безнрав-
ственность. Общее бескультурье – это 
трагедия, так как культура – это образова-
ние и наука. Я с полной уверенностью это 
говорю, учитывая мой жизненный опыт, 
который я с мальчишки всю жизнь соби-
рал, идя по своей крутой дороге с зигзага-
ми, которые пришлось выдержать. Я в 42 
года стал первым секретарем Крымского 
обкома партии в советский период и тогда 
считал, что у меня, как минимум, пол-Кры-
ма друзей. А потом, 27 августа 1991 года, 
запрет – и все прочее. И уже 28 августа я 
увидел, как те, которые шли мне навстре-
чу, чтобы поздороваться, проходили мимо. 
Для меня это было мучительно, я все это 
прошел, пережил. Но однажды в декабре 
91-го, в одно прекрасное утро, я для себя 
твердо решил, что как бы ко мне ни отно-
сились, чтобы мне ни делали, я никому 
и никогда не дам повода назвать себя 
подлецом. И после этого мне стало легче 
жить!

Пресс-служба КРО КП 
КОММУНИСТЫ РОССИИ

«Мне говорили, что среди моих коллег будет 
рассадник предателей, и время показало таковых...»
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4. ДЕНЕЖНОЕ ОБРАЩЕНИЕ И ФАЛЬ-
СИФИКАЦИЯ БАНКАМИ «БЕЗНАЛИЧКИ» 

– Моисей ГЕЛЬМАН: Давайте подроб-
ней рассмотрим основные меры, которые 
необходимо предпринять  для реформи-
рования российской финансовой систе-
мы, без чего невозможна модернизация 
отечественной экономики. Проанализиру-
ем некоторые основные финансовые пока-
затели, которые публично представлены  
Центробанком, Росстатом и Минфином, 
за 2013 год, как более благополучный, чем 
следующий, кризисный.

Руководители Правительства и Центро-
банка России, судя по тем действиям, ко-
торые ими  предпринимаются, видимо не 
осознают роли денег в товарном произ-
водстве исключительно как средства пла-
тежа в товарообмене.  Ведь новые деньги 
появляются только как отражение новой, 
создаваемой в реальном секторе, добав-
ленной стоимости. При этом сами деньги, 
не будучи товаром, не позволяют путем 
их «переработки» создавать добавленную 
стоимость.

Однако спекулятивные финансовые 
и фондовые рынки стали у нас приори-
тетными. Ими отвлекается значительная 
часть денежной массы,  субъектами этих 
рынков присваивается немалая часть не 
созданной ими добавленной стоимости, 
и тем самым усугубляется искусственно 
созданный властями дефицит денежного 
обращения в экономике – ее демонетиза-
ция.  В итоге растет и ценовая инфляция. 
В 2013 г. общий объем торгов (оборот) 
на площадках холдинга ОАО «Московская 
биржа» - фондовой и валютной достиг 
449,9 трлн. рублей. В том же году оборот в 
экономике составил  114,62 трлн. рублей, 
а его обеспеченность деньгами не превы-
шала 68%.  

Таким образом, оборот на «Москов-
ской бирже» в 2013 году составил 
392,5% по отношению к обороту в эко-
номике, то есть был почти вчетверо 
больше,  и представлял собой громад-
ный «мыльный пузырь», не обеспечен-
ный товарами.

Операционная прибыль «Московской 
биржи»  от предоставления своих площа-
док для спекуляций деньгами, недвижи-
мостью и ценными бумагами превыси-
ла 14,74 млрд. рублей. Какова прибыль 
участников рынка, неизвестно. Но все  это 
фиктивная добавленная стоимость, полу-
ченная от торговли  деньгами, акциями и 
другими ценными бумагами.  

В 2013 г. сальдированный (прибыль 
минус убыток) финансовый результат хо-
зяйственной деятельности организаций, 
без учета субъектов малого предприни-
мательства, банков, страховых организа-
ций и бюджетных некоммерческих учреж-
дений, в действовавших ценах согласно 
данным Росстата составил 6,541 трлн. 
рублей.  

В 2013 г. активы банков, то есть  разме-
щенные ими на стороне средства - ссуды, 
кредиты, приобретенные ценные бумаги, 
и др., превысили 57,4 трлн. рублей. Ин-
вестиции в основной капитал  реального 
сектора (без субъектов малого предпри-
нимательства) в 2013 году составили  9,5 
трлн. рублей, из них привлеченные сред-
ства – 5,1 трлн. рублей.

Кредиты российских банков предпри-
ятиям реального сектора экономики в 
2013 году составили всего…  793 млрд. 
рублей или 1,3% от средств, размещен-
ных банками на стороне. Только один этот 
показатель наглядно свидетельствует об 
«эффективности» банковской системы 
страны, основной целью существования 
которой должно быть кредитование пред-
приятий промышленности, транспорта  и 
сельского хозяйства.

 Однако Центробанк своей политикой, 
высокой целевой ставкой, делает креди-
тование реального сектора малодоступ-
ным, чем побуждает коммерческие банки 
спекулировать деньгами. В прошлом году 
банки активно спекулировали на валютном 

рынке, получая на непрерывно растущей 
курсовой разнице ежедневно прибыль 
порядка 10%. Где же они берут деньги для 
масштабных спекуляций?

В 2013 году денежная масса составила 
сумму в 31,407 трлн. рублей, а банки, как 
отмечалось, разместили на стороне кре-
диты, депозиты и прочие средства в сум-
ме 57,423 трлн. рублей, что более чем на 
26 трлн. рублей превысило выпущенную 
Центробанком денежную массу. Подобное 
происходит уже много лет.

Систематическое, из года в год, превы-
шение банковскими  активами денежной 
массы – в  2012 г. на 22,104 трлн. рублей 
или на 80%, а в 2013 г. более чем на 26 
трлн. рублей или почти на 83% – можно 
объяснить, по всей видимости, эмиссией 
фиктивных безналичных денег. Эмиссию, 
исключительное право на которую со-
гласно Конституции РФ дано только 
Центробанку,  незаконно осуществля-
ли коммерческие банки, исчерпав для 
кредитования все собственные и при-
влеченные средства.

Ограничителем выдаваемых ими кре-
дитов должны были бы служить обязатель-
ные резервы, нормируемые Центробан-
ком, и которые для минимизации рисков и 
обеспечения платежеспособности банков 
должны составлять не менее 15-20% от 
суммы средств на банковских депозитах. 
Однако, к примеру, в 2012 г. сумма обя-
зательных резервов составила в среднем 
400 млрд. рублей или лишь 1,3% от сум-
мы средств на депозитах. Такие мизерные 
барьеры не могут ограничить фиктивное 
кредитование и предотвратить строитель-
ство банками «мыльных пузырей»,  фи-
нансовых пирамид,  с  последующими, 
нередко искусственно организуемыми, 
банкротствами банков и воровством денег 
их клиентов.

Процентные ставки коммерческих 
банков Центробанком не регулируют-
ся, и в зависимости от сроков возврата 
кредитов и их рискованности в 2013 г. они 
составляли от 15 до 60% годовых. Поэто-
му даже при минимальной ставке в 15%, 
учитывая, что подавляющее большинство 
кредитов являлись краткосрочными, не 
превышавшими года,  банки в 2013 г. от 
размещенных на стороне средств должны 
были бы получить прибыль в размере не 
менее 8,6 трлн. рублей. Однако офици-
ально прибыль коммерческих банков со-
ставила почему-то… 994 млрд. рублей.

Замечу, оборот изготовленной в 
2013 г. продукции (суммарная стоимость 
всех ее переделов)  составил 114,626 
трлн. рублей, а сальдированный (прибыль 
минус убыток) финансовый результат хо-
зяйственной деятельности организаций, 
без учета субъектов малого предпринима-
тельства, банков, страховых организаций 
и бюджетных некоммерческих учрежде-
ний, в действовавших ценах составил, как 
отмечалось, 6,541 трлн. рублей. Таким об-
разом, средняя рентабельность реального 
сектора экономики не превышала…  5,7%.

На протяжении многих лет руководство 
Центробанка, располагая приведенными 
показателями состояния денежной си-
стемы, и которые представлены на офи-
циальном Интернет-сайте ЦБ, закрывало 
глаза на царившие безобразия. Более 
того, эмиссия фиктивных кредитов, напо-
минающая денежные переводы по фаль-
шивым «чеченским» авизо времен 1990-х, 
для поддержания ликвидности банков 
проводилась при ежедневной кредитной 
поддержке Центробанком. Он ежедневно 
выделял  на эти цели примерно 200 млрд. 
рублей. 

Однако фиктивные деньги почти не по-
падают в реальный сектор экономики, о 
чем свидетельствуют мизерные суммы 
достающихся ему банковских кредитов и 
значительный, из года в год, рост креди-
торской задолженности товаропроизво-
дящих  предприятий – в 2013 г. она пре-
высила 27,5 трлн. рублей, увеличившись 
за год на 4.4 трлн. рублей. Очевидно, 

фиктивные кредиты обслуживают также  
«теневую» экономику, оборот  которой, по 
оценкам, составляет не  менее трети об-
щего товарного оборота страны. Кроме 
того, фиктивные кредиты  наверняка ис-
пользуются для обеспечения  растущего 
вывоза капитала за рубеж посредством 
финансовых спекуляций.  

Замечу, все межбанковские операции 
осуществляются расчетными центрами 
ЦБ через открытые там корреспондент-
ские счета коммерческих банков с исполь-
зованием единой компьютерной системы. 
При этом состояние счетов и содержание 
операций может и должно непрерывно 
контролироваться программными сред-
ствами. То, что Центробанк, располагая 
современными средствами компьютер-
ного контроля над банковскими операци-
ями, далеко не полностью выполнял ком-
плекс предписанных ему законодательно 
функций по поддержанию стабильности 
и ликвидности банковской системы, под-
твердила и нынешний руководитель  ЦБ 
Эльвира Набиуллина.

Создается впечатление, что фиктив-
ное кредитование несуществующими 
деньгами, то есть путем их фальси-
фикации, осуществлялось по заранее 
согласованному коррупционному сце-
нарию с целью  их последующей «об-
налички», конвертации и вывоза ка-
питала за рубеж. Причем сценарий этот 
прописан в законодательной базе, при-
нятой, большей частью, еще в 1990-х. Та-
кие мысли приходят после сопоставления 
соответствующих положений Конститу-
ции России, федерального закона о ЦБ и 
Уголовного кодекса РФ – в последнем не 
предусмотрено уголовное преследование 
за фальсификацию безналичных денег.

Как отмечалось, согласно п. 1 ст. 75 Кон-
ституции денежная эмиссия осуществ-
ляется исключительно Центральным бан-
ком России, при этом  введение в оборот и 
эмиссия других денег, то есть сверх офи-
циально выпущенных в обращение,  не 
допускаются. Однако если заглянуть в Фе-
деральный закон «О Центральном банке 
Российской Федерации (Банке России)», 
то в соответствии со ст. 4 этого акта оказы-
вается,  что Банк России в части денежной 
эмиссии лишь  «монопольно осуществля-
ет эмиссию наличных денег и организует 
наличное денежное обращение».

 Но согласно Конституции РФ Центро-
банк должен осуществлять эмиссию и ор-
ганизовывать обращение всей денежной 
массы, то есть ее наличной и безналичной 
частей. Судя по официальной статистике 
на Интернет-сайте Центробанка, он этим и 
занимается. Причем  в регулярно публику-
емой им информации об эмиссии всей де-
нежной массы несуществующая ее часть, 
«эмиссию» которой в виде  фиктивных кре-
дитов в безналичной форме осуществляют 
коммерческие банки, естественно, отсут-
ствует. Очевидно, это тоже свидетельству-
ет о фальсификации и противоправности 
подобного кредитования, поэтому оно 
Центробанком и не афишируется.

Замечу, в Уголовном кодексе статьей 
186 «Изготовление или сбыт поддельных 
денег или ценных бумаг» наказание преду-
смотрено лишь за сбыт или изготовление  
поддельных наличных денег, что весьма 
странно. И так как пренебрежение кон-
ституционными нормами уже давно стало 
у нас неписанной нормой, то про фальси-
фикацию безналичных денег и наказание 
за это в УК нет ни слова. Надо полагать, 
подобные «упущения» в законодательстве 
неслучайны. Но те, кто их допустил, дали 
все же промашку.

В ст. 187 УК РФ «Изготовление или 
сбыт поддельных кредитных документов 
либо расчетных карт и иных платежных 
документов» за все эти перечисленные 
действия предусмотрены различные сро-
ки лишения свободы и крупные штрафы. 
Замечу, чтобы перевести получателю на 
его счет «кредит» из несуществующих де-
нег, банк, выдающий фиктивный кредит,  

должен оформить соответствующее пла-
тежное поручение. Спрашивается, разве 
не является оно тоже фиктивным, то есть  
поддельным, если деньги, которые пере-
водятся по этой «платежке», у банка отсут-
ствуют или вовсе не существуют в стране?

Ответ по аналогии с фальшивыми «че-
ченскими» авизо 1990-х, думается, одно-
значный. Однако ни один из банков за 
выдачу фиктивных кредитов пока не 
наказан. А руководство ЦБ, которое че-
рез свою пресс-службу было ознакомлено 
со статьей о его деятельности в качестве 
операционной конторы ФРС США, на из-
ложенные в публикации факты выдачи 
фиктивных кредитов не отреагировало.

Надо полагать, что дороговизна кре-
дитов и тем самым их недоступность для 
большинства лиц создана специально, 
чтобы вынудить нуждающихся в заимство-
ваниях обращаться к зарубежным кредит-
ным организациям. Там кредитные ставки 
составляют 3-5%, так как целевая ставка 
того же Европейского Центробанка рав-
на 0,25% годовых. Таким образом Цен-
тробанк России добивался пополнения 
золотовалютных резервов для выпуска 
в обращение дополнительной денежной 
массы. Однако, вместо того, чтобы начать 
выпускать столько рублей, сколько нужно, 
Центробанк сделал кредитование в стране 
практически невозможным.

В увеличении дефицита денежно-
го обращения участвует и Минфин. 
Для этого примерно половину бюджет-
ных средств он переводит их получате-
лям в четвертом квартале года. Многие 
не успевают ими воспользоваться, и не-
израсходованные деньги возвращаются 
в казначейство. Кое-кто берет кредиты в 
коммерческих банках. В региональных ад-
министрациях это ведет к искусственному 
сокращению бюджетных расходов, так как 
часть бюджетных денег идет на погашение 
кредитов, а на промышленных предприя-
тиях, выполняющих госзаказы, увеличива-
ются затраты и растут цены в нарушение 
ранее заключенных контрактов с государ-
ством. Но почему-то никто из чиновников 
Минфина не был наказан за нарушение за-
кона о том же федеральном бюджете.

Вопрос
 Сергей Юрьевич, как вы прокоммен-

тируете все сказанное, что необходимо 
предпринять для  нормализации в стра-
не денежного обращения и превращения 
банков из спекулятивных в кредитные 
организации, у которых ставки по креди-
там были бы близки к европейским – 2-3% 
годовых?

– Сергей ГЛАЗЬЕВ: Для этого нужно 
обеспечить контроль за целевым исполь-
зованием выдаваемых банками кредитов. 
Без этого мы все время будем крутиться в 
охарактеризованных вами спекулятивных 
вихрях. И никакие банковские нормативы 
не помогут. Без контроля за целевым ис-
пользованием кредитов остановить спе-
кулятивную карусель можно только уже-
сточением нормативов резервирования, 
что будет означать еще большее сжатие 
денежного предложения и сокращение 
кредита экономике.

Выход заключается в восстановле-
нии контроля за целевым использо-
ванием выделяемых кредитов банка-
ми. Они должны знать своих клиентов и 
контролировать использование кредитов 
только заявленными в бизнес-планах це-
лями. Если кредиты будут материализо-
вываться в инвестициях для повышения 
эффективности и расширении производ-
ства, то  возможно расширения денежного 
предложения без  инфляционных послед-
ствий. Одна из моделей, хорошо зареко-
мендовавших себя на практике, – проект-
ное финансирование. Своеобразным ее 
воплощением можно считать исламские 
банки, банки развития, венчурные фонды, 
лизинговые кампании.

Продолжение следует...

Моисей Гельман,
«Промышленные ведомости»
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СВЕТЛАЯ ПАМЯТЬ

24 сентября 2015 года на 89-м году 
ушел из жизни коммунист, ветеран 
Великой Отечественной войны

ИВАН ГАВРИЛОВИЧ КОЛОМЕЙЦЕВ.
Семнадцатилетним начал он свой  бо-

евой путь в Сталинграде. Прошел с боя-
ми до Чехословакии.

43 года отдано работе на агрофирме 
«Черноморец» – разнорабочим, началь-
ником отдела кадров. Возглавлял груп-
пу народного контроля села Угловое, 
был заместителем секретаря партийной 
организации.

Боевой и трудовой путь Ивана Гаври-
ловича отмечен орденами Отечествен-
ной войны II степени, «За мужество», 
медалью «За боевые заслуги», рядом 
юбилейными наградами.

Светлая память об Иване Гавриловиче 
Коломейцеве сохранится в сердцах еди-
номышленников, товарищей, коллег.

Бахчисарайский райком 
КРО КОММУНИСТИЧЕСКОЙ

 ПАРТИИ КОММУНИСТЫ РОССИИ

Спустя две недели 
после начала «блока-

ды», в Крыму постепенно стали доро-
жать продукты питания. В цене вырос-
ли овощи, фрукты, молочная продукция и 
мясо. Главной причиной повышения стои-
мости продавцы называют приближение 
холодов, в некоторых случаях сетуют на 
отсутствие товаров с материковой Украи-
ны. Власти утверждают, что блокада никак 
не скажется ни на наличии продуктов, ни 
на их ценах. 

Напомним, блокада стартовала в пол-
день 20 сентября по инициативе руко-
водства Меджлиса крымскотатарского 
народа. К акции присоединились жители 
Херсонской области, а также представи-
тели украинских добровольческих бата-
льонов. На всех трех пунктах пропуска, 
ведущих из материковой Украины в Крым, 
они установили заграждения, препятству-
ющие проезду грузового транспорта.

Инициаторы выдвинули ряд требова-
ний к российским властям, среди которых: 
освобождение политических заключен-
ных, прекращение давления на независи-
мые СМИ и репрессий в отношении крым-
ских татар, беспрепятственный въезд для 
международных наблюдателей на терри-
торию полуострова. 

Анализ цен на симферопольском 
оптово-розничном рынке сельскохо-
зяйственной продукции «Привоз» пока-
зывает, что в течение двух недель сто-
имость на крымские овощи выросла. 
К примеру, если до объявления блокады 
баклажаны стоили в среднем 27 рублей 
за килограмм, то спустя несколько дней 
их цена выросла до 60 рублей. В настоя-
щее время она снизилась до 42 рублей. 
Крымский виноград со 100 рублей повы-
сился до 120 рублей, в конце сентября 
его стоимость доходила до 150 рублей. 
Капуста, лук, картофель и болгарский пе-
рец в цене практически не изменились. 
Зато крымские яблоки подорожали с 37 
до 42 рублей, а помидоры с 30 до 37 руб-
лей. По словам продавцов, привезенные 
с материковой Украины овощи и фрукты 
почти закончились, поэтому цена на них 
несколько выросла.

На Центральном рынке Симферополя 
картина другая. Баклажаны продают по 40 
рублей за килограмм, болгарский перец 
по 30 рублей, картофель по 22-25 рублей, 
яблоки от 50 до 70 рублей.

В среднем на 10% подорожала мо-
лочная продукция. Цена творога на Цен-
тральном рынке – от 150 до 170 рублей 
за килограмм, сливочного масла – 340 
рублей, пол-литровой пачки крымского 
молока – 31 рубль, кефира – 35-39 рублей 
(450 г). «Блокада тут ни при чем, она никак 
не сказалась, – заверила Крым.Реалии 
продавщица в молочном лабазе. – У нас 
вся продукция местная. А то, что она подо-
рожала – ожидаемо, скоро наступят холо-
да, корм подорожает, к Новому году цена 
еще вырастет, потом коровы отелятся и 
цена упадет».

Выросла стоимость куриных яиц – за 
десяток просят от 55 до 65 рублей в зави-
симости от сорта.

Также наблюдается некоторое подоро-
жание рыбы: скумбрия – 165-180 рублей, 
замороженная сельдь – 140 рублей, филе 
хека – 275 рублей. При этом продавцы не 
могут назвать причин повышения цен, а 
также будет ли стоимость расти и дальше.

Изменились цены и на мясо. Мякоть 
свинины предлагают по 350 рублей за ки-
лограмм, антрекот – за 300 рублей, мяс-
ные ребра – по 300 рублей, подчеревок – 
по 250-270 рублей.

Мякоть говядины продают по 450 руб-
лей, гуляш – по 350 рублей, шея – по 330, 
грудинка – по 310.

По словам торговцев мясом, в прошлом 
некоторая часть поставок шла с матери-
ковой Украины, сейчас их отсутствие ска-
зывается на цене. Справедливости ради 
надо отметить, что продавцы на Централь-
ном рынке готовы уступить при покупке 
мяса.

В сети супермаркетов цены на про-
дукты также выросли. К примеру, в од-
ном из симферопольских «Фуршетов» ба-
клажаны стоят 64 рубля за кг, болгарский 
перец почти 50 рублей. В сети ПУД яблоки 
предлагают от 42 до 62 рублей, картофель 
– 33 рубля, причем, если верить надписи 
на ценнике, указанные фрукты и овощи 
были привезены с материковой Украины.

Выросла в цене алкогольная продук-
ция – в среднем на 15-20%: в сети ПУД 
теперь пол-литровая бутылка водки Medoff 
стоит 288 рублей, Prime – 315 рублей, че-
тырехзвездочного коньяка «Коктебель» – 
589 рублей. Однако непонятно, по какой 
причине произошло повышение, поскольку 
указанный алкоголь производится в Крыму 
либо завезен с материковой Украины.

«БЛОКАДА ТУТ НИ ПРИ ЧЕМ». 
В КРЫМУ СТАЛИ ДОРОЖАТЬ ПРОДУКТЫ 

Подорожала и минеральная вода 
«Моршинская», которая до блокады за-
возилась с материковой Украины. В ПУД 
еще неделю назад пол-литровая бутылка 
стоила 30 рублей, теперь – 40 рублей. В 
«Фуршете» аналогичная вода с 40 рублей 
выросла до 50 руб.

В супермаркетах можно найти и рас-
тительное масло украинского производ-
ства. Правда, его цена на порядок выше 
российского – 118 рублей (0,5 л). Хотя на 
ценнике указано, что товар был выставлен 
19 сентября, то есть за день до объявле-
ния блокады.

На этом фоне примечательным выгля-
дит заявление вице-премьера российско-
го правительства Дмитрия Козака о том, 
что переориентация работы Керченской 
паромной переправы после курортного 
сезона на больший грузопоток сводит на 
нет усилия организаторов блокады Крыма.

«Так называемая блокада началась по-
сле окончания туристического сезона. 
Сегодня переправа больше перевозит 
грузов и работает исправно. Никаких про-
блем с обеспечением Крыма товарами 
нет», – сказал Козак (цитируется по РИА 
«Новости»).

Глава Крыма Сергей Аксенов также 
заявил, что в связи с блокадой передви-
жения грузовиков из материковой Укра-
ины в Крым дефицита продовольствия и 
промтоваров на полуострове не будет.

«Поставки продовольствия (из мате-
риковой части России. – КР) увеличены. 
Сейчас через Керченскую паромную пе-
реправу проходит на 200-250 фур больше, 
поэтому у нас нет никакого напряжения с 
точки зрения поставок продовольствия», 
– сказал Аксенов (цитируется по Rambler).

Он отметил, что доля украинского про-
довольствия на крымском рынке составля-
ла около 5%. «Наши оппоненты сами четко 
понимали, что на полках наших супермар-
кетов не более 5% украинской продукции. 
Они действуют во вред своим произво-
дителям… Мы выживем, даже если будут 
неудобства по отдельным направлениям», 
– заверил он.

Ситуация с обеспечением Крыма про-
довольствием может резко ухудшиться 
с наступлением осенних штормов, когда 
Керченская паромная переправа может 
быть закрыта из-за непогоды

Виктор Воробьев,  
Крым.Реалии, 

03.10.15. 

Начальнику ОУФМС России
     по Республике Крым

       в Железнодорожном районе
     г. Симферополя

  Макаровой Т.Л.

Уважаемая Татьяна Леонидовна!

На Ваше письмо от 17 сентября 2015 
года  № МС - 004/5374 за подписью на-
чальника отдела – Д.А. Нестерук хочу 
уточнить, что документы на получение 
вида на жительство на проживание в 
Российской Федерации Андриященко 
Инна Григорьевна и  Евгений Иванович  
подали  22 сентября 2015 года.

Андриященко И.Г. и Е.И. прибыли в 
2014 году на постоянное место житель-
ства в Крым из Израиля, имеют разреше-
ние на временное проживание.

Разрешение на временное прожи-
вание супругам Андриященко, пен-
сионерам по возрасту, не дает права 
получать российскую пенсию, то  есть 
они практически не имеют средств к 
существованию.

На основании изложенного убеди-
тельно прошу:

• Обеспечить получение вида на 
жительство супругам Андриященко Инне 
Григорьевне и Евгению Ивановичу в 
строго установленный российским зако-
нодательством срок.

С уважением,
Председатель Совета РОО
«Крымский форум 
защиты конституционных
прав граждан»                            Л.И. Грач
    07.10.15

ПОДДЕРЖИМ 
КРЫМЧАН

Крымский штаб так называемого 
«народного ополчения» потратит на по-
купку берцев для своих бойцов 1 мил-
лион 207 тысяч 666 рублей. Деньги бу-
дут выделены из бюджета Крыма. 

Объявление о проведении тендера 
размещено на официальном портале го-
сударственных закупок РФ.

В соответствии с техническим зада-
нием 500 пар ботинок хромовых  черных 
с высокими берцами или их эквивалент 
должны быть поставлены в размерах от 
37 до 47. После проведения аукциона и 
подписания контракта «самооборона» пе-
редаст поставщику конкретные размеры 
товара.

Как сообщалось, так называемая «са-
мооборона» Крыма на ремонт своего шта-
ба по улице Кирова, 26 в Симферополе 
получит из бюджета Крыма 8,8 миллионов 
рублей. И еще 8 миллионов в бюджете за-
планировано на обслуживание автопарка 
«самообороны».

Напомним, 11 июня 2014 года крым-
ский «Госсовет» «узаконил» «самооборо-
ну» Крыма, приняв закон «О Народном 
ополчении – народной дружине Республи-
ки Крым». Теперь это «Государственное 
казенное учреждение Республики Крым 
«Крымский республиканский штаб Народ-
ного ополчения – народной дружины Ре-
спублики Крым».
Центр журналистских расследований,

06.10.15.

Прокуратура Крыма проверит закон-
ность сокращения зарплат медиков.

«Основанием для соответствующего 
поручения стали участившиеся публика-

ции в средствах массовой информации, 
содержащие жалобы медицинских работ-
ников на сокращение заработных плат и в 
целом ухудшение ситуации с финансиро-
ванием медицинских учреждений, влияю-
щее не только на денежное содержание 
персонала, но и оказание помощи паци-
ентам», – указали в пресс-службе надзор-
ного ведомства.

Ситуацию с выполнением законода-
тельства об оплате труда учреждениями 
здравоохранения республики планирует-
ся рассмотреть на заседании межведом-
ственной рабочей группы по вопросам 
обеспечения реализации прав граждан на 
охрану здоровья и медицинскую помощь. 

Напомним, что зарплаты медработни-
ков в Крыму после перехода на страховую 
медицину снизились на 30-40%. Средняя 
зарплата врача снизилась с 39 тыс. руб. до 
26 тыс. руб., медсестер – с 21 тыс. руб. до 
16 тыс. руб. Причина - в завышенных пла-
нах Фонда обязательного медстрахования 
по оказанию медуслуг и перевесе стиму-
лирующих выплат в начислениях. В связи 
с этим минздрав предложил увеличить 
должностной оклад до 45% в структуре 
зарплаты, поскольку в настоящее время 
при показателе 35% сумма составляет 8,8 
тыс. руб. в зарплате врача и 6,6 тыс. руб. 
среднего медперсонала.

В школах Крыма нет потребности в 
увеличении уроков крымскотатарского 
языка. 

Так заверила ТАСС министр образова-
ния, науки и молодежи республики Ната-
лья Гончарова.

«Что касается расширения сети клас-
сов и школ крымскотатарского языка, 
мы тут открыты полностью и готовы идти 
навстречу. Но спроса на большее коли-
чество школ или на большее количество 
классов пока нет», – сказала она.

Всего в Крыму три государственных 
языка: русский, украинский и крымскота-
тарский. Два последних школьники могут 
изучать дополнительно по желанию. В 
республике действует 15 школ с крымско-
татарским языком обучения, кроме этого, 
как минимум, в 40 из 540 учебных заведе-
ний есть классы с крымскотатарским.

«Что касается украинского языка, у нас 
в этом году нет ни единого первого клас-
са, где будет вестись обучение на укра-
инском, как и в прошлом году, но классы 
с украинским языком в некоторых школах 
остались. Их немного, если в процентном 
соотношении говорить о крымскотатар-
ском и украинском языках, то это 95 к 5», 
– добавила Гончарова.

С учебными пособиями для преподава-
ния трех языков проблем в Крыму нет. «В 
этом министерство образования РФ нас 
уже поддержало в полном объеме», – ска-
зала министр.

По данным переписи населения, са-
мой многочисленной национальной груп-
пой в Крыму являются русские (65%), на 
втором месте – украинцы (15,7%) ,тре-
тья по численности группа – крымские 
татары (12% населения). Всего на полу-
острове проживают представители 175 
национальностей.

Крыминформ,
07.10.15.

А в это время
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ЗАКАЗ № 1727

ПРОЧИТАЛ  – ПЕРЕДАЙ ДРУГОМУ!

ГАЛИЛЕО ГАЛИЛЕЙ
«Я НАПРАВИЛ ИЗЫСКАНИЯ К НЕБУ...»

СЕРДЕЧНО ПОЗДРАВЛЯЕМ С ДНЁМ РОЖДЕНИЯ 
НАШИХ СОРАТНИКОВ:

Этюды об ученых

Желаем крепкого здоровья, оптимизма, неиссякаемой энергии во благо 
нашего великого дела – воплощения идей марксизма-ленинизма и защиты 
прав угнетённого и обманутого народа.

                Ваши соратники по классовой борьбе

Человечество не хочет жить без ве-
ликих людей: в ту неделю, когда умер 
Микеланджело, родился Галилео 
Галилей.

Счастье и несчастье распределились 
в его судьбе очень неравномерно: поис-
тине грозовым был закат его жизни, а на 
заре, в юности, старший сын многодетно-
го, знатного, но бедного Венченцо Галилея 
был весел и удачлив. Он учился во Фло-
ренции – городе, который околдовал его 
на всю жизнь, потом в университете Пизы, 
где сразу заскучал на схоластических лек-
циях, увлекался литературой, живописью, 
любимой своей лютней.

Отец желал видеть его медиком и, быть 
может, добился бы своего, если бы не кни-
ги Евклида и Архимеда, притягивавшие к 
себе Галилео как магнит. Его философские 
симпатии еще неопределенны, а знания 
достаточно поверхностны. Разумеется, 
он слышал о новой системе мира, пред-
ложенной польским астрономом по фами-
лии Коперник, но: «Я был убежден, – писал 
Галилей, – что новая система – чистейшая 
глупость. Я спрашивал многих из бывших 
на лекциях и увидел, что для них лекции 
эти служили неистощимым предметом 
для насмешек». Да, тогда об учении Ко-
перника еще читали лекции. Но пройдут 
годы, и маски идиотского смеха превра-
тятся в гримасы ненависти, в оскал бес-
сильной жестокости перед бессмертным 
открытием великого поляка.

...Толпы студентов и любопытных окру-
жили знаменитую Пизанскую башню: се-
годня молодой профессор будет бросать 
с ее вершины различные предметы, чтобы 
доказать, что тела неравного веса падают 

с одинаковой высоты в одинаковое время.
...Тысячи желтеньких язычков чуть ко-

леблются, когда вступает хор Пизанского 
собора, и в дрожании свечного пламе-
ни Галилей замечает, как раскачивается 
большая люстра. Зависят ли колебания 
от времени? Здесь, в соборе, открыл он 
принцип изохронизма колебаний.

Имя молодого профессора быстро ста-
новится популярным, и это многим не нра-
вится. Коллеги начинают тихую травлю. 
А тут еще так некстати раскритиковал он 
механический черпак Джованни Медичи, 
весьма влиятельного молодого человека, 
почитавшего себя изрядным инженером.

Галилей не умел приспосабли-
ваться. Как часто нарушает он нормы 
«здравого смысла» и «житейской даль-
новидности»! Профессорам риторики в 
Падуе, куда он переехал, платили до 1700 
флоринов; он, профессор математики, 
согласился на 180. В 1606 году, когда с 
земель Венецианской республики изго-
нялись иезуиты, зачем так неосмотри-
тельно поторопился он одобрить декрет 
об изгнании? Ведь уже не мальчик, уже 42 
года ему... Или: ужели надо дожидаться, 
пока всесильный кардинал Ришелье сам 
попросит прислать изобретенный Галиле-
ем телескоп?! Ужели венецианскому дожу 
Леонардо Донати требуется намекать, что 
сенат будет гордиться, если этот удиви-
тельный прибор будет поднесен респуб-
лике?! Хорошо еще, что «умные люди» 
присоветовали ему назвать четыре от-
крытых им спутника Юпитера «Звездами 
Медичи»...

Без малого двадцать лет прожив в Па-
дуе, уже знаменитый и обласканный, вдруг 
решил он вернуться в милую его сердцу 
Флоренцию. Венецианцы считают его не-
благодарным, флорентийцы более чем 
настороженно относятся к тем, кто искал 
и показал ошибки у самого Аристотеля. И 
Рим недоволен Галилеем.

В 1616 году церковь запрещает книгу 
Коперника – «до тех пор, пока не будет 
исправлена». Понял ли он, что запрет –
не только месть мертвому Копернику, но 
и угроза ему, живому Галилею? Неужели 
надеялся он переубедить папу Павла V, 
который, по свидетельству современни-
ка, «страшился литературы и искусств, 

новостей и тонкостей которых он не мог 
переносить»? Он наивно верит, что но-
вый папа, Урбан VIII, – бывший кардинал 
Маффео Барберини, его участливый со-
беседник, почти друг, – снимет запрет с 
учения Коперника. Галилей полон радуж-
ных надежд, когда везет в Рим свой «Ди-
алог о двух главнейших системах мира». 
Каждый здравомыслящий человек увидит 
в нем полное крушение системы Птоле-
мея 2, поймет великую логику Коперника. 
Риккарди, дворецкий священного дворца, 
визирует рукопись для печати, но вдруг, 
испугавшись чего-то, берет назад свое 
разрешение, рекомендуя другого цензо-
ра, уже во Флоренции. Там в 1632 году 
68-летний Галилей выпустил главную 
книгу своей жизни. 

Ватикан пришел в ярость. Папа, которо-
му уже нашептали, что под видом схоласта 
в книге выведен он сам, не желает слушать 
никаких оправданий.

– Ваш Галилей осмелился писать то, 
чего не должен, и вдобавок о самых важ-
ных вопросах, о самых опасных, какие 
только можно подымать в наше время! – 
кричит Урбан VIII тосканскому посланнику, 
пытавшемуся защитить ученого. О ссыл-
ках на разрешения цензоров он не хочет 
даже слушать: – Святая инквизиция ни-
когда никому не дает предупредительных 
советов. Это не в ее обычаях...

Уже через два дня после этого разгово-
ра флорентийская инквизиция по особому 
повелению инквизиционного суда прика-
зывает Галилею ехать в Рим.

Все попытки отменить этот приказ тер-
пят неудачу. Галилей стар? Немощен? Он 
плохо себя чувствует? Есть даже справка 
медиков о его болезни?

– Ну пусть он едет потихоньку, piano, 
piano, на носилках.., – отвечает папа.

В феврале 1633 года Галилей прибыл в 
Рим. Проявив «снисхождение и любовь», 
папа позволяет ему жить в доме тоскан-
ского посланника, а не в тюрьме суда инк-
визиции, «от которого не избавлены даже 
государи». У папы скорбное лицо: «Господь 
да простит его за то, что он стал рассу-
ждать о вещах, касающихся новых учений 
и священного писания, ибо всегда лучше 
следовать общепринятому учению... Мне 

горько делать ему неприятности, но дело 
касается веры и вероисповедания».

Суд длился более двух месяцев. Че-
тыре допроса раз за разом убивали 
волю старика. «Унижение великого чело-
века было глубокое и полное, – писал один 
из французских биографов Галилея. – В 
этом унижении он был доведен до отрече-
ния от самых горячих убеждений ученого и 
до мучения человека, побежденного стра-
данием и страхом костра...»

Альберт Эйнштейн писал о Галилее: 
«Перед нами предстает человек неза-
урядной воли, ума и мужества, способный 
в качестве представителя рационального 
мышления выстоять против тех, кто, опи-
раясь на невежество народа и праздность 
учителей в церковных облачениях и уни-
верситетских мантиях, пытается упрочить 
и защитить свое положение».

22 июня 1633 года в церкви монастыря 
святой Минервы в присутствии всех пре-
латов и кардиналов суда, подчиняясь при-
говору, коленопреклоненный, он прочел 
отречение. Девять лет, ослепший и боль-
ной, он оставался «узником инквизиции». 
Он умер близ Флоренции на 78-м году 
жизни.

Но человечество не хочет жить без 
великих людей: в тот год родился Иса-
ак Ньютон.

Я. Голованов

Ольгу Михайловну РУДЕНКО (08.10.1943 г.) – секре-
таря первичной организации Симферопольского город-
ского отделения КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
КОММУНИСТЫ РОССИИ;

Любовь Александровну ДУЛЕПОВУ (11.10.1983 г.) – 
председателя Совета Региональной детской обществен-
ной организации «Пионерская организация Крыма им. 
В.И. Ленина»;

Николая Дмитриевича КОНДРАТОВА (11.10.1938 г.) 
– секретаря Красноперекопского городского отделения 
КП КР.
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Ты поуважительней 
к России, –

Это ста народностей страна.
По единодушию, по силе

В списке первых 
значится она.

Кто способен взять 
ее нагрузки?

Кто и где отважней 
и сильней?

И не зря восходит слово 
– русский

В час, когда опасность
 у дверей.

И. Иванов


